



**JEUX DE LA
FRANCOPHONIE**

JEUNESSE, ARTS ET SPORTS

Revue de presse

**Mission à Abidjan de la Direction du Comité international
des Jeux de la Francophonie (CIJF) à J-1006**

Du 19 au 23 octobre 2014

1. Presse écrite

8es Jeux de la Francophonie

Le Directeur du Comité international a Abidjan pour faire l'état des lieux (Fraternité Matin)

- Le 21 octobre 2014

Fraternité Matin Mardi 21 octobre 2014 Culture 25

8^{es} Jeux de la Francophonie

Le directeur du Comité international à Abidjan pour faire l'état des lieux

Mahaman-Lawan Seriba est en visite de travail dans la capitale économique pour apprécier le niveau d'avancement des préparatifs



Photo de famille du Comité national des Jeux de la Francophonie et du directeur du Cijf. (PHOTO : CHARLES GAHOUDÉ)

Le directeur du Comité international des Jeux de la Francophonie (Cijf), Mahaman-Lawan Seriba, est à Abidjan pour une mission de travail, prévue du 19 au 23 octobre, avec le Comité national des Jeux de la Francophonie (Cnjf) dirigé par Epiphane Zoro. Il s'agit, au cours de cette mission pour lui, d'apprécier le niveau d'avancement des préparatifs des 8^{es} Jeux de la Francophonie, notamment les infrastructures, les équipements, les ressources humaines et le travail des commissions.

Hier, les travaux ont effectivement démarré à l'hôtel du District d'Abidjan - Plateau. Ce fut l'occasion pour Mahaman-Lawan Seriba d'attirer l'attention des membres du Cnjf sur

l'importance des dates et de la période arrêtées pour l'organisation de la compétition prévue dans la capitale économique ivoirienne du 21 au 30 juillet 2017. Il a insisté pour que le travail, sur le plan national, se fasse, de façon concertée, entre les différentes commissions, d'une part, et avec le Comité international, d'autre part, afin que l'édition d'Abidjan soit une réussite totale. Pour motiver l'équipe du directeur du Cijf, Mahaman-Lawan Seriba a mentionné les images des récents Jeux du Commonwealth qui se sont déroulés à Glasgow. Selon ses propos, ils ont été une réussite sur tous les plans. C'est pourquoi, il a exhorté l'équipe ivoirienne à s'en inspirer pour que la fête à Abidjan soit belle. Au niveau du taux d'audience à

travers les chaînes de télévision internationales, il dit attendre 500 millions de téléspectateurs du monde entier au cours de la 8^e édition, contre 250 millions à Nice en 2013. Le directeur du Cijf, Epiphane Zoro, a présenté le commando qui travaillera jusqu'en 2017 et pris l'engagement de mener ses actions en toute transparence afin de réussir son pari. « Rien ne passera sous silence. Nous sommes dans un processus pour travailler en toute transparence », a-t-il promis. Avant

de dire que le succès des Jeux de Glasgow montre le niveau des défis à relever pour 2017. Le vice-gouverneur, N'Cho Vinsent, représentant le gouverneur Beugré Mambé, a indiqué que ces jeux permettront à la Côte d'Ivoire de montrer ce

qu'elle a d'humain en matière de Francophonie. Notons que chaque commission exposera son plan d'action, à partir d'aujourd'hui, devant le Cijf.

ISSA I. YEO



2. ARTICLES

8e Jeux de la francophonie: Le Comité international satisfait de l'état d'avancement des préparatifs (www.fratmat.info)

- <http://www.fratmat.info/culture/item/19770-8e-jeux-de-la-francophonie-le-comit%C3%A9-international-satisfait-de-l%E2%80%99%C3%A9tat-d%E2%80%99avancement-des-pr%C3%A9paratifs>
- Le 21 octobre 2014



Zoro Bi Epiphane

Crédits: DR

Arrivés dimanche, les membres de la délégation du Cijf ont quitté Abidjan le jeudi 23 octobre. Le premier responsable du comité national, chargé de l'organisation des 8e Jeux de la francophonie, Zoro Bi Balo Epiphane, avait remis officiellement les documents relatifs aux pré-plans des 18 commissions ainsi que des plans des ressources humaines et financières à la délégation du Cijf, lors de la cérémonie d'ouverture.

8e Jeux de la francophonie: Le Comité international satisfait de l'état d'avancement des préparatifs

Le président comité international des Jeux de la francophonie (Cijf), Mahaman-Lawan Sériba, s'est réjoui lundi 20 octobre 2014, à Abidjan de l'état d'avancement des préparatifs des 8e Jeux de la francophonie, qui se tiendront du 21 au 31 juillet 2017 en Côte d'Ivoire.

"Je suis particulièrement content de voir le dispositif organisationnel des jeux se mettre en place avec la désignation des pré-plans des commissions", a affirmé M. Sériba, qui conduit une mission du Cijf à Abidjan, pour s'imprégner du niveau d'avancement des préparatifs.

"L'organisation des jeux est une activité très importante qui demande beaucoup d'engagement et de professionnalisme et c'est en cela que chacune des commissions est importante", a-t-il souligné, invitant l'ensemble des acteurs de ces jeux à "plus d'engagement et de professionnalisme" pour la

réussite de cet évènement

La mission de la délégation du Cijf qui durera quatre jours, consiste à évaluer le niveau des infrastructures, des équipements, des ressources humaines et du travail des commissions.

Arrivés dimanche, les membres de la délégation du Cijf ont quitté Abidjan le jeudi 23 octobre. Le premier responsable du comité national, chargé de l'organisation des 8e Jeux de la francophonie, Zoro Bi Balo Epiphane, avait remis officiellement les documents relatifs aux pré-plans des 18 commissions ainsi que des plans des ressources humaines et financières à la délégation du Cijf, lors de la cérémonie d'ouverture.

Esther N'Guessan

Correspondante communale

Jeux de la Francophonie 2017 : une mission du Comité international attendue le 19 octobre à Abidjan (<http://news.abidjan.net>)

- <http://news.abidjan.net/h/511212.html>
- Le 22 septembre 2014

Abidjan - Une délégation du Comité international des jeux de la Francophonie (CIJF) conduite par son président, Mahaman-Lawan Sériba, va entreprendre une mission à Abidjan, du 19 au 26 octobre, indique un communiqué du Comité national dont l'AIP a reçu copie, lundi.

Selon le CNJF, cette mission aura pour but d'évaluer le niveau d'évolution des préparatifs qu'il pilote au plan national, à savoir l'état des lieux effectué après la première visite de décembre par l'instance internationale.

Elle se déroulera avant le XVème Sommet de ladite organisation prévu du 29 au 30 novembre à Dakar, la capitale sénégalaise, et permettra aux membres de la délégation d'apprécier le niveau d'avancement des préparatifs des 8èmes jeux sous tous les aspects de l'organisation, notamment les infrastructures, les équipements, les ressources humaines et le travail des commissions.

La 8ème édition des jeux de la Francophonie sera organisée en terre ivoirienne du 21 au 30 juillet 2017, rappelle-t-on

8è Jeux de la Francophonie / J-1004 de la cérémonie d'ouverture (<http://lintelligentdabidjan.ci>)

- <http://lintelligentdabidjan.ci/libre-opinion-2/476-culture/10043-8e-jeux-de-la-francophonie-j-1004-de-la-ceremonie-d-ouverture.html>
- Le 23 octobre 2014



La CIJF se félicite des différentes commissions mises en place par la CNJF.

La Cijf et la Cnjf font l'état des préparatifs d'Abidjan 2017

Une mission de la Commission internationale des Jeux de la Francophonie (Cijf) conduite par son directeur général Mahaman- Lawan Seriba est à Abidjan depuis dimanche où se tiendront du 21 au 30 juillet 2017 les jeux de la francophonie. «Trois ans, c'est déjà demain. Nous sommes à 1005 jours des jeux. Ce n'est pas loin, c'est vraiment demain. Il faut que la question de la date de l'organisation ne soit pas que dans la tête des organisateurs, elle doit l'être dans la tête de la population», a encouragé Mahaman- Lawan Seriba qui a présenté le lundi 20 octobre 2014, à la salle Nicolas Diolo de l'Hôtel du District du Plateau, l'état des préparatifs au niveau de la Cijf. Cette présentation faite aux différents présidents de commissions au sein de la Commission nationale des Jeux de la Francophonie (Cnjf) a porté sur différents points dont les statuts du Cijf et les règles des jeux de la Francophonie, le projet de guide des inscriptions (mise en ligne en 2015), le projet de la réglementation des disciplines, le site internet du Cijf, le calendrier prévisionnel 2014-2018, l'accompagnement des lauréats, etc. Pour le directeur général de la Cijf, les jeux de 2017 «doivent être des jeux de référence ». Pour Abidjan 2017, Mahaman-Lawan Seriba estime la Cnjf doit à atteindre une audience de 500 millions de spectateurs, soit le double des Jeux de Nice. Au niveau du Cijf, Mahaman-Lawan Seriba a indiqué que le conseil d'orientation qui est l'organe délibératif, est passé de seize à dix huit (18) membres. Pour ce qui est du statut, le Cijf entend présenter au XVè Sommet de la Francophonie à Dakar, ses nouveaux textes. Après la signature le 7 avril 2013 du cahier des charges de l'organisation des 8è jeux à Abidjan, le Cijf s'est fixé pour objectif de faire le suivi. En mars 2015, la Cijf et la Cnjf, dirigée par Epiphane Zoro, présenteront l'état d'avancement des travaux pour accueillir les 8è Jeux. «Nous sommes obligés de rendre compte aux Etats, de l'état d'avancement des préparatifs », a soutenu le directeur Mahaman- Lawan Seriba dont la commission est à sa 5è mission en Côte d'Ivoire. La Cijf a dit prendre toutes les dispositions pour que d'ici fin

2015, tous les pays soient en règles. Cependant, en accord avec le conseil d'administration, la Cijf veut demander des sanctions au niveau des pays programmés et qui ne participent pas. La nouvelle réglementation des disciplines retenues pour les jeux, sera mise en ligne le 31 janvier 2015. Epiphane Zoro, directeur du Cnjf a présenté au Cijf son «commando» mis en place pour conduire les préparatifs des 8è jeux. «Depuis votre dernier passage à Abidjan, le processus a beaucoup évolué», s'est-il réjoui. Les différentes commissions mises en place pour le bon déroulement des jeux présenteront jusqu'au 23 octobre au Cijf des projets de pré plans.

Koné Saydoo

Cote d'Ivoire: 8è Jeux de la Francophonie / J-1004 de la cérémonie d'ouverture - La Cijf et la Cnjf font l'état des préparatifs d'Abidjan 2017 (fr.allafrica.com)

- <http://fr.allafrica.com/stories/201410272890.html>
- Le 23 octobre 2014

Par Koné Saydoo

La CIJF se félicite des différentes commissions mises en place par la CNJF.

Une mission de la Commission internationale des Jeux de la Francophonie (Cijf) conduite par son directeur général Mahaman- Lawan Seriba est à Abidjan depuis dimanche où se tiendront du 21 au 30 juillet 2017 les jeux de la francophonie. «Trois ans, c'est déjà demain. Nous sommes à 1005 jours des jeux. Ce n'est pas loin, c'est vraiment demain. Il faut que la question de la date de l'organisation ne soit pas que dans la tête des organisateurs, elle doit l'être dans la tête de la population», a encouragé Mahaman- Lawan Seriba qui a présenté le lundi 20 octobre 2014, à la salle Nicolas Diolo de l'Hôtel du District du Plateau, l'état des préparatifs au niveau de la Cijf. Cette présentation faite aux différents présidents de commissions au sein de la Commission nationale des Jeux de la Francophonie (Cnjf) a porté sur différents points dont les statuts du Cijf et les règles des jeux de la Francophonie, le projet de guide des inscriptions (mise en ligne en 2015), le projet de la réglementation des disciplines, le site internet du Cijf, le calendrier prévisionnel 2014-2018, l'accompagnement des lauréats, etc.

Pour le directeur général de la Cijf, les jeux de 2017 «doivent être des jeux de référence ». Pour Abidjan 2017, Mahaman-Lawan Seriba estime la Cnjf doit à atteindre une audience de 500 millions de spectateurs, soit le double des Jeux de Nice. Au niveau du Cijf, Mahaman-Lawan Seriba a indiqué que le conseil d'orientation qui est l'organe délibératif, est passé de seize à dix huit (18) membres. Pour ce qui est du statut, le Cijf entend présenter au XVè Sommet de la Francophonie à Dakar, ses nouveaux textes. Après la signature le 7 avril 2013 du cahier des charges de l'organisation des 8è jeux à Abidjan, le Cijf s'est fixé pour objectif de faire le suivi. En mars 2015, la Cijf et la Cnjf, dirigée par Epiphane Zoro, présenteront l'état d'avancement des travaux pour accueillir les 8è Jeux. «Nous sommes obligés de rendre compte aux Etats, de l'état d'avancement des préparatifs », a soutenu le directeur Mahaman- Lawan Seriba dont la commission est à sa 5è mission en Côte d'Ivoire. La Cijf a dit prendre toutes les dispositions pour que d'ici fin 2015, tous les pays soient en règles.

Cependant, en accord avec le conseil d'administration, la Cijf veut demander des sanctions au niveau des pays programmés et qui ne participent pas. La nouvelle réglementation des disciplines retenues pour les jeux, sera mise en ligne le 31 janvier 2015. Epiphane Zoro, directeur du Cnjf a présenté au Cijf son «commando» mis en place pour conduire les préparatifs des 8è jeux. «Depuis

vosre dernier passage à Abidjan, le processus a beaucoup évolué», s'est-il réjoui. Les différentes commissions mises en place pour le bon déroulement des jeux présenteront jusqu'au 23 octobre au Cijf des projets de pré plans.

Prix de la Francophonie pour jeunes chercheurs : 7ème édition (<http://news.alome.com>)

- <http://news.alome.com/h/31474.html>
- Le 27 octobre 2014



© aLome.com par serge T

Cérémonie d'ouverture de la 5e mission du Comité International des Jeux de la Francophonie.

Lundi 20 Octobre 2014 Abidjan. M. Mahaman Sériba Directeur Général du comité international des jeux de la francophonie entame avec une délégation la 5e mission du Comité International des Jeux de la Francophonie. pour s'imprégner de l'avancement des préparatifs de l'organisation des jeux de 2017 à Abidjan.

Le Prix de la Francophonie pour jeunes chercheurs vise à reconnaître le mérite et la valeur d'un(e) chercheur(se) ayant acquis une reconnaissance scientifique et ayant réalisé une percée internationale significative, en particulier dans le cadre de la Francophonie, et essentiellement à travers sa productivité scientifique.

L'Agence universitaire de la Francophonie (AUF) lance un appel à candidatures pour l'attribution des « Prix de la Francophonie pour jeunes chercheurs » dans les domaines :

- Des Sciences en Médecine,
- Des Science Humaines et Sociales

Les Prix s'adressent à des candidats(es) :

- Âgé(e)s de 40 ans au plus,
- Titulaires d'un doctorat ou d'un doctorat d'état,
- Justifiant d'une activité de recherche entre 4 et 10 ans après la thèse,
- Rattaché(e)s à des établissements membres de l'AUF.

L'appel à candidatures est adressé aux institutions d'enseignement supérieur et de recherche membres de l'AUF. Le dossier de candidatures est transmis en ligne. La date limite de recevabilité des dossiers est fixée au 31 octobre 2014 à minuit (heure de Montréal).

Les noms des lauréats sont portés à la connaissance du public par la direction de l'AUF qui organisera une cérémonie de remise des prix au cours de laquelle une dotation de 10 000 euros (dix mille euros) est attribuée à chacun des lauréats.

Toutes les informations sur le dossier de candidatures sont disponibles à l'adresse suivante : Agence universitaire de la Francophonie.

Mission à Abidjan de la Direction du Comité international des Jeux de la Francophonie (CIJF) à J-1006 (www.jeux.francophonie.org/)

- <https://www.jeux.francophonie.org/Mission-a-Abidjan-de-la-Direction>
- Le 28 octobre 2014

Dans le cadre des préparatifs de la VIII^e édition des Jeux de la Francophonie Côte d'Ivoire/Abidjan 2017, le Directeur du Comité international des Jeux de la Francophonie (CIJF), Monsieur Mahaman-Lawan SERIBA, accompagné du Responsable des partenariats, du marketing et de la communication, Monsieur Thomas GIL, ont effectué du 19 au 23 octobre une mission à Abidjan, ville hôte.

La Direction du CIJF a passé en revue les principales activités menées au cours du premier semestre 2014 dont :

- le projet d'actualisation des Statuts du CIJF et Règles des Jeux,
- le projet de la Règlementation des concours culturels et des compétitions sportives aux VIII^es Jeux,
- le projet du Guide des inscriptions des VIII^es Jeux de 2017,
- le projet de la refonte du site internet du CIJF,
- le projet de programmation 2014-2018 de la Direction du CIJF,
- le suivi de l'accompagnement des lauréats des Jeux,
- le projet de Guide de candidature des Jeux 2021
- ainsi que les récentes missions effectuées par la direction du CIJF à Glasgow à l'occasion des XX^es Jeux du Commonwealth, à Tachkent à l'occasion du championnat du monde de lutte et à Dakar à l'occasion d'un colloque préparatoire au Sommet de la Francophonie.

L'ensemble de ces travaux ont été soumis aux membres du Conseil d'orientation du CIJF et aux instances de l'OIF.

Quant à elle, conformément au programme de la mission, la Direction du Comité National des VIII^es

Jeux de la Francophonie (CNJF) a présenté les aspects suivants :

- le projet de programmation et le volet administratif et financier sur la période 2014-2018 ;
- les pré-plans opérationnels dans différents secteurs organisationnels : sport, culture et activités de développement, cérémonies, animations périphériques, infrastructures et logistiques, hébergement, restauration, transport, santé, sécurité, communication, partenariat, accréditation, billetterie, bénévolat, TIC, mobilisation, tourisme et gastronomie.

Une attention particulière fut accordée au Village des Jeux de la Francophonie qui sera situé à la Cité Universitaire de Cocody à Abidjan qui accueillera les 4000 jeunes talents artistes et sportifs des délégations participantes. Le CIJF a fait profiter le CNJF de l'expérience de la Directrice du Village des Villes Jeux de la Francophonie Niger 2005, Madame Djamila FERDJANI.

La Direction du CIJF et du CNJF ont, par ailleurs, été reçues en audience par :

- le Conseiller technique du Président de la République, chargé de la Jeunesse et des Sports, Monsieur Mamadou Touré,
- le Ministre de la Culture et de la Francophonie, Monsieur Maurice Kouakou BANDAMAN,
- le Directeur de Cabinet au Ministère de la Promotion de la Jeunesse, des Sports et des Loisirs, Monsieur Sylla MOUMOUNI
- ainsi que par le Gouverneur du District d'Abidjan, Monsieur Robert BEUGRE MAMBE.

Toutes ces autorités ont écouté avec intérêt les Directeurs du CIJF et du CNJF. Ils ont tous marqué leurs engagements respectifs au succès des Jeux.

Le CNJF est à pied d'œuvre pour l'élaboration de la planification générale ainsi que des pré-plans opérationnels. Il disposera bientôt d'un siège, de bureaux et d'un réseau informatique nécessaires à la réalisation de sa mission.

Pour rappel, les Villes Jeux de la Francophonie seront organisés du 21 au 30 juillet 2017 à Abidjan en Côte d'Ivoire. Ils seront placés sous le signe des valeurs de Solidarité, de Diversité et d'Excellence. 4000 jeunes talents sportifs et artistes y sont attendus issus des 77 États et gouvernements de la Francophonie. Une audience mondiale est également attendue avec notamment 500 millions de téléspectateurs.

Cette mission s'est déroulée dans un très bon esprit convivial et constructif.

3. Photos

Cérémonie d'ouverture de la 5^e mission du Comité International des Jeux de la Francophonie (<http://news.abangui.com>)

- <http://news.abangui.com/photos/album.asp?id=21>
- Le 20 octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014



[Voir la photo](#) - 20
octobre 2014

Cérémonie d'ouverture de la 5e mission du Comité International des Jeux de la Francophonie. (<http://news.abamako.com>)

- <http://news.abamako.com/p/43290.html>
- Le 20 octobre 2014



Lundi 20 Octobre 2014 Abidjan.M. Mahaman Sériba Directeur Général du comité international des jeux de la francophonie entame avec une délégation la 5e mission du Comité International des Jeux de la Francophonie.pour s'imprégner de l'avancement des préparatifs de l'organisation des jeux de 2017 à Abidjan.

Cérémonie d'ouverture de la 5^e mission du Comité International des Jeux de la Francophonie (<http://news.alibreville.com>)

- <http://news.alibreville.com/p/15424.html>
- Le 20 octobre 2014



Lundi 20 Octobre 2014. Abidjan (Côte d'Ivoire) . Mahaman Sériba directeur général du comité international des jeux de la francophonie était à la tête d'une délégation pour s'imprégner de l'avancement des préparatifs de l'organisation des jeux qui auront lieu en 2017.